
 
Assemblée Générale 2023 
Oisans Nouveau, Oisans Sauvage 
 

Le 12 Janvier 2024, 

Maison Départementale des Sports 

7, rue de l’Industrie 

38320 Eybens 

 

Compte-rendu 
Remarque : ce compte-rendu complète les informations présentées lors de la réunion 

(2024-01-12_AG ONOS 2023.pdf, attaché en annexe de ce document) 

 

 

Présents 
Jacques Aymard, Alain Bengaouer*, Caroline Bidault*, Yann Bouillant, Emmanuel Briot*, Sylvain 

Cambon5, Jean-Pierre Chanteauv, Jean-Christophe Dimanche, Marie Dorin-Habert1, Brigitte Faure, 

Ludovic Giambiasi*, Pascal Huss*,6, Françoise Laurent2, Dominique Maillet, Catherine Michoulier*, 

Adrien Neyratv, Philippe Pauillac*, Denis Perraud, Ludivine Poncelet, Babeth Rambaud5, Serge Ravel*, 

Yves Rogez*, Hervé Rondeau*, Baptiste Rostaing-Puissant3, Bertrand Salingue2, Gilles Tahon, Pascal 

Veuillen, Claude Vigier4,6  
 

* Membres du Conseil d’Administration ONOS 
v Par visio-conférence 
1 Département de l’Isère, service jeunesse et sport 
2 FFCAM CD 38 
3 FFCAM Club Briançon 
4 FFME CT 38 
5 Association Topos-Cambon 
6 Comité de pilotage escalade du Parc National des Ecrins 
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Rapport Moral 

Historique 
Après un tour de table de présentations, un historique de l’association est exposé. L’association a été 
créée pour faire suite au comité de pilotage informel de rééquipement des voies Cambon (« copil 

voies-Cambon ») à l’initiative d’Yvan Estienne, et financée par une partie des dons pour le cairn en 

l’honneur de Jean-Michel Cambon à Ailefroide. 

L’association Oisans Nouveau Oisans Sauvage (ONOS) a vu le jour en mai 2021 dans le but de 
poursuivre et de structurer les activités de rééquipement amorcées par le comité de pilotage. 

L’objet de l’association est présenté, tel qu’énoncé dans les statuts de l’association : 

● Promouvoir et coordonner le rééquipement et l'entretien des voies d’escalade dans le secteur 
géographique couvert par les topos de Jean-Michel Cambon. 

● Fournir du matériel à des équipeurs qui seront responsables de son utilisation. 

● Recueillir et actualiser les informations sur l’état des voies d’escalade et les actions réalisées. 
• Diffuser ces informations auprès des pratiquants et partenaires. 

• Soutenir l’édition et/ou éditer des topos-guides d’escalade 

Il est noté que l’association coordonne les projets et fournit le matériel mais les ré-équipements se 

font sous la responsabilité des équipeurs bénévoles effectuant les travaux sur le terrain. 

L’association aujourd’hui 
Un état actuel de l’association est présenté : 41 ré-équipeurs, 71 adhérents et donateurs, 10 membres 

au Conseil d’Administration. L’évolution du nombre de ré-équipeurs est nette depuis 4 ans : de 7 à 41. 

Le nombre d’adhérents est fortement variable entre 60 et 90 depuis 2021. Le nombre de porteurs de 

projets de ré-équipement est également fluctuant : 10 ou 14 en 2023. 

En conséquence, un objectif pour les années à venir est de travailler sur la communication pour 

augmenter et stabiliser le nombre d’adhérents et donateurs. 

Les différentes collaborations de l’association sont citées : 

• Des refuges : Soreiller, Sélé, Promontoire, Olan, Châtelleret, Alpe du Pin 

• Le Parc National des Ecrins 

• La Mairie de Vallouise-Pelvoux 

• L’Association «Topos Cambon» 

• Le CD38 FFCAM 

Les gardiens de refuges sont chaleureusement remerciés, pour la qualité de leur accueil et des 

échanges avec les rééquipeurs. 

Une charte pour les ré-équipements a été établie par ONOS et doit être acceptée par les ré-équipeurs. 

L’adhésion se monte à 10€, à renouveler annuellement de janvier à janvier. 

  



Bilan des rééquipements 2023 
L’ensemble des rééquipeurs sont remerciés pour leur contribution aux actions de l’association. Ils sont 
invités à prendre une adhésion, ce qui n’est pas une obligation mais nous semble plus cohérent vis à 
vis de l’association.  

Le bilan des rééquipements, par secteur géographique, est présenté afin de donner une vue 

d’ensemble des travaux réalisés sur l’année 2023. En tout, 36 projets ont été cités, parsemés de 
quelques anecdotes. Chaque ré-équipement étant souvent une petite aventure 😊 

Quelques remarques ont été ajoutées durant cette présentation : 

• “Y a-t-il des vers dans les relip” : pas tout à fait complet, reste 2 longueurs. 
• “Le trésor de Rackam le Rouget” : rappels de la voie des plaques à améliorer (coincement 

fréquents). 

• “Rappels du grand toit” : relais scellement et goujons avec écrou nilstop, plus robuste et 

avec maillon interchangeable. 

Projets de rééquipements 2024 
Pour l’année à venir, les projets suivants sont identifiés : 

• Oisans Ouest : 12 voies 

• Oisans Est : 13 voies 

• Ailefroide : 4 voies et 5 secteurs écoles (coordonnés et réalisés par la Mairie de Vallouise-

Pelvoux) 

ONOS promeut une bonne collaboration avec le Parc Naturel des Ecrins (PNE). Les projets de 

rééquipements posent peu ou pas de problèmes mais sont étudiés au cas par cas. Seuls les projets 

validés par le copil du PNE pourront bénéficier de matériel fourni par ONOS. 

Il est rappelé que l’on peut profiter d’héliportage vers les refuges pour monter le matériel de 
rééquipement, mais il convient de bien anticiper pour pouvoir en profiter. 

Fonctionnement 

Charte 
Il est rappelé que les équipeurs prenant en charge un projet de rééquipement doivent avoir les 

connaissances et l’expérience nécessaire pour le mener dans de bonnes conditions : pour assurer leur 

propre sécurité, celle des grimpeurs environnants et effectuer un rééquipement de qualité. 

Un avertissement est donné sur la nécessité d’utiliser du frein-filet ou des écrous nilstop pour éviter le 

dévissage des goujons inox. 

Rapport de rééquipement 
Les rééquipeurs doivent effectuer un retour au C.A. d’ONOS après un rééquipement : un retour factuel 

sur les travaux réalisés afin de diffuser l’information et de permettre les mises à jour des topos ; et un 

récit plus informel pour la communication de l’association. C’est un point crucial pour le 
fonctionnement de l’association. Ceci est facilité et guidé par le modèle de rapport de rééquipement 

fourni depuis cette année par ONOS et à remplir par les rééquipeurs. 

  



Les activités de l’association 
● Rassembler les informations sur l’état des voies : à la base, les notes de JMC, puis 

formulaires, retours des bureaux de guides, des refuges et des grimpeurs. 

• Évaluer les demandes de rééquipement (décision en CA). 

• Coordonner les rééquipements. 

• Gérer et fournir le matériel. 

• Définir la charte, les méthodes et outils préconisés. 

● Gérer les adhésions et dons, communiquer auprès des adhérents et donateurs. 

• Traiter les retours de rééquipements : Modèle de rapport (nouveau en 2023). 

• Communiquer sur les rééquipements faits, faire connaître l’association. 
• Fournir les infos pour les mises à jour des topos. 

• Administration et comptabilité. 

Coordination 
• Suggérer des projets (envoi du tableau), étudier les projets proposés. 

• Mettre en relation les équipeurs : 

 si une voie est déjà prévue pour rééquipement, vous pouvez faire équipe ! 

 les personnes voulant participer, n’ayant pas beaucoup d’expérience peuvent 
accompagner les équipeurs qui ont besoin d’aide 

• Fournir le matériel. 

• Suivre les demandes au PNE, éventuellement accompagner pour la rédaction des dossiers. 

• Organiser l’héliportage avec les refuges si besoin. 

• Ailefroide : un cas particulier, rééquipements coordonnés par la Mairie de Vallouise-Pelvoux 

et le bureau des guides d’Ailefroide (Sylvain Rivoire). 

Le « tableau des voies » est diffusé quelques fois par an, et en particulier avant le début de la saison 

des rééquipements afin de suggérer des idées de projets. Bien sûr, les initiatives et propositions 

spontanées sont les bienvenues !  

Remarque : En toute fin de séance, le tableau de coordination interne d’ONOS est présenté avec 
l’ensemble des informations qui sont traitées par l’association. Le tableau de gestion des équipements 
faits est également présenté.  

Les rééquipeurs sont connus par ONOS ou intégrés dans des équipes existantes et connues.  

Les demandes au PNE sont faites par l’équipeur lui-même, en son nom, avec l’appui de ONOS. 

  



Collaboration ONOS/FFCAM 
Cette année des collaborations FFCAM/Stages Héritage Ouvreurs sur le terrain ont eu lieu de manière 

assez naturelle. Une volonté des deux parties a été d’officialiser ces actions par un document de 
partenariat. 

Co-organisation du stage héritage ouvreurs au Chatelleret, 16/17/18 juin 2023 : voies “ Blanche dalle 
pour les gnomes “ et “ Ballet sur une dalle rose “. 

• Objectifs partagés : 

o Maintenir le patrimoine de grandes voies en Isère. 

o Enrichir la communauté des ré-équipeurs du département. 

• Objectifs propres CD38 : 

o Former des licenciés à l’équipement et permettre aux clubs de disposer de grandes voies 
adaptées aux sorties collectives et à la formation. 

• Objectifs propres ONOS : 

o Répondre aux besoins de ré-équipements et promouvoir son action auprès de la 

communauté des grimpeurs. 

 

En 2024 : convention de partenariat : Stages héritages ouvreurs, échanges sur l’état des voies, 
communication... 

Matériel 
Bilan global : 1000 points posés, 2000 points et 30 relais en stock. 

Outillage à disposition : 2 perfos (dont un flambant neuf !), cordes fixes, corde à double, corde de 

hissage, sac de hissage, marteaux inox (2), mini-disqueuse. 

Le nombre de points restants en 2023 est suffisant, ne nécessitant pas de nouvelle commande cette 

année. En revanche, relais, forets, et en particulier les plaquettes à anneaux soudés seront 

réapprovisionnés. 

Une difficulté particulière est de bien équilibrer les stocks entre l’Isère  et les Hautes-Alpes selon les 

besoins. 

Communication 
Les actions de cette année sont présentées : site web, facebook, Instagram, les affiches et 

communiqués informatifs diffusés via les fédérations et institutions (FFME CT 38, FFCAM CD 38, FSGT 

38, VTNO). 

L’idée de communiquer auprès des clubs et salles d’escalade a été évoquée. 

Association topos Cambon 
L’association Topos-Cambon édite et distribue 4 topo-guides présentés en séance. Les activités de 

cette association partenaire d’ONOS sont également présentées : 

• Finance les équipements, sur demande des ouvreurs. 

• Finance en partie ONOS, à hauteur des besoins (cf. Bilan financier). 

• Reçoit l’aide de la part d’ONOS sur l’état des voies et les mises à jour liées au 
rééquipement des voies. 



• L’édition des topos est un travail d’équipe : remerciement à Camille Meyer, Guillaume 

Drouard, Serge Ravel, Sylvain Cambon, Babeth Rambaud. 

Bilan Financier 

 

L’association topos-Cambon est le principal financeur de l’association ONOS, selon les besoins de cette 
dernière et dans la limite de ses capacités financières. L’accent est mis sur le fait que 90% du budget 

est utilisé pour le matériel. 

Votes 
● Le rapport moral est accepté à l’unanimité. Aucune voix contre, aucune abstention. 
● Le bilan financier et prévisionnel est accepté à l’unanimité. Aucune voix contre, aucune 

abstention. 

Election du Conseil d’Administration 
L’ensemble des membres du Conseil d’Administration se retirent et les nouveaux candidats pour 
l’année 2024 se proposent à main levée. Le nom de chaque candidat est mentionné devant 
l’assemblée. 
Rappel : le C.A. peut être constitué de 6 à 10 membres. 

Membres sortants : Un grand merci à eux pour avoir soutenu le C.A. à ses débuts ! 

● Le Conseil d’Administration ONOS est élu à l’unanimité : aucune voix contre, aucune 

abstention : 

o Alain Bengaouer 

o Caroline Bidault 

o Ludovic Giambiasi 

o Pascal Huss 

o Catherine Michoulier 

o Serge Ravel 

o Hervé Rondeau 

o Yves Rogez  



Actions en cours 
Les actions en cours sont exposées à l’assemblée, pour information. 

● Demande de rescrit fiscal. 

● Prise de contact avec les fédérations et institutions locales. 

● Collaboration avec les stages « Héritages ouvreurs » du CAF Hautes-Alpes. 

Interventions des participants : 

● Marie Dorin-Habert : pour le moment le département de l’Isère travaille principalement avec 
la FFME et VTNO (action subvention, médiation). Les communautés de communes de l’Oisans 
et celle de la Matheysine pourraient être intéressées par les actions de ONOS. Ne pas hésiter 

à utiliser les canaux des services du département et des communautés de communes pour la 

communication, au besoin (qui sont souvent plus large public). 

● Claude Vigier : réunion à prévoir avec le CT38 FFME pour discuter de la coordination des 

rééquipements en Isère. 

 

 

La séance est levée pour laisser place à un buffet convivial.  

Merci aux organisateurs : Alain Bengaouer et Serge Ravel ! 

 

Signatures 
 

Ludovic Giambiasi 
 

 

Yves Rogez 

 
Serge Ravel 
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